
 Ante la propuesta de retomar el programa de cinemómetros, por el alto índice de accidentes viales en la 
Ciudad de Puebla, el presidente Eduardo Rivera Pérez aclaró que está descartado este proyecto como lo anunció 
anteriormente, pues la alternativa es una campaña de concientización de los poblanos.

JUEVES 12.01.2023  AÑO 12  NO. 3516www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

NACIONAL / PAG. 9

PAG.14

Detienen a 11 presuntos 
responsables del ataque 
contra Ciro Gómez; 
investigan si pertenecen 
a algún cártel

PAG. 4

REGIONAL / PAG.10

Adrián , tras golpear 
a su pareja, la mató 
de un disparo por 
convivir con su abuelo

CIUDAD / PAG. 5

      PAG.12EN ESPAÑOL

 NUESTRO CUERPO Y EL 
CANNABIS

POLÍTICA / PAG.7

Este 2023 se abrirán 
15 lecherías Liconsa 
más, en juntas 
auxiliares de Puebla

ECONOMÍA / PAG.5

Municipios poblanos 
no tienen dinero para 
poder operar servicio 
de agua potable

RIVERA DESCARTA 
PONER EN MARCHA 
CINEMÓMETROS

Gobernador y 
empresarios
poblanos, inician
nueva relacion

ESTADO/ PAG.6 

Reconoce Ignacio 
Mier liderazgo de 
AMLO y el papel 
de México en la 
Cumbre de Líderes 
de América del Norte

FACULTAD DE INGENIERÍA BUAP, UNIVERSITARIOS FACULTAD DE INGENIERÍA BUAP, UNIVERSITARIOS 
COMPROMETIDOS: RECTORA LILIA CEDILLOCOMPROMETIDOS: RECTORA LILIA CEDILLO

Durante el Segundo Informe de Labores de Ángel Cecilio Durante el Segundo Informe de Labores de Ángel Cecilio 
Guerrero Zamora, director de esta unidad académicaGuerrero Zamora, director de esta unidad académica

ECONOMÍA / PAG.5

Trabajadores AUDI lograron 9.4% de 
aumento salarial y alza en 4 prestaciones
ACUERDO SALARIAL DE AUDI 
BRINDA SEGURIDAD Y 
ESTABILIDAD A TRABAJADORES, 
OPINA LA CANACINTRA

COPARMEX CELEBRA 
ACUERDO SALARIAL EN 
AUDI; TERMINÓ DE BUENA 
MANERA, DICE



JUEVES  
12.01.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales
Alejandro Campos

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

ANGELOPOLITANAS

Nuevo año y nuevos tiempos en la relación política del gobierno 
del estado con los empresarios.
El discurso condenatorio del pasado quedo atrás, “en el gobierno 
estatal existe apertura para construir y trabajar, en el marco de 
la legalidad y de manera conjunta, con quien quiera apostar por 
Puebla”, señaló el mandatario Sergio Salomón Céspedes.
En la entidad, dijo, existe Estado de Derecho, por lo que las y los 

empresarios nacionales e internacionales pueden seguir invirtiendo en la entidad como hasta 
ahora lo han hecho y destacó la importancia de seguir con las reuniones con los diferentes 
sectores de la sociedad, entre ellos la iniciativa privada, para que Puebla mantenga la gober-
nabilidad, estabilidad y desarrollo.
Salomón Céspedes insistió que en el gobierno existe apertura para trabajar con los empre-
sarios de las diferentes regiones de la entidad y descartó un rompimiento con este sector.
Además de las declaraciones los hechos son determinantes y ayer se reunió muy temprano 
a desayunar en el privado de Casa Puebla con empresarios como Gabriel Posada Cueto, 
Julián Ventosa, Salvador Miguel Bojalil, Luis Regordosa, Manuel Espinosa Maurer, José Yitani 
Maccise, José González Cobián y Antonio Grajales.
También fueron invitados Ignacio Alarcón Rodríguez Pacheco, presidente del Consejo Coor-
dinador Empresarial, José Chedraui Budib, Alejandro Acevedo, Antonio Yitani Budib, José 
Antonio Torre Lamuño, Luis Lozano Mijares, Manuel Ruiz, Pedro Yitani Budib, Rafael Ramos, 
Javier Miguel, Rafa Torre Lamuño y Alejandro Rassam Andrés.
Anote entre quienes fueron convidados a coordinarse con el gobierno Abelardo Cepeda, 
Alfonso Ventura, César Menéndez, Felipe García Mancinas, Gerardo Dávila, Guillermo Dávila, 
José Luis Millán, José Miguel Guerrero Longoria, Miguel Ángel Arévalo, Sebastián Kuri y 
Xavier Lozano.
Llegaron, entre otros al desayuno, Antonio Álvarez, Emilio Canteli, Ennio Balcázar, Enrique 
Villar Torroella, Gregorio Suárez, Herberto Rodríguez, Isabel Contreras Casarín, Mario Mendívil, 
Ramón Lozano, Efrén Canto, Salvador Miguel Gabriel, Emil Nacif, Carlos Quiroz, Fernando 
Treviño, Juan Pablo Maurer. El escenario político es muy distinto.

La empresa de origen alemán siempre tuvo la confianza de que no colocarían sus traba-
jadores las banderas rojinegras y así sucedió, con un aumento de 9.4% directo al salario 
más ajuste en prestaciones la armadora Audi y su sindicato evitaron la huelga que 
tenía como plazo fatal ayer.
El Sindicato Independiente de Trabajadores Audi México informó del acuerdo que 
incluye 10 por ciento de reparto de utilidades del ejercicio fiscal 2022 que se entregan 
en mayo 2023, 2.6% en prestaciones, 9.4% en vales de despensa, aguinaldo de 24 
días, en contraste a los 22 días previos y ayuda de útiles escolares por mil 700 pesos.

Un pendiente de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, 
empezó a tener solución, cuando once personas fueron detenidas la madru-
gada de ayer por el atentado contra el periodista Ciro Gómez Leyva. 
Se llevaron a cabo una docena de cateos de manera simultánea para 
detener a los presuntos autores materiales. Al menos nueve de los 
arrestados forman parte de una organización criminal dedicada al sica-
riato, la extorsión y el narcomenudeo, según ha dicho en conferencia de 
prensa. “No habrá impunidad”, dijo Sheinbaum, y explicó que aún investigan 
quién dio la orden para ejecutar la agresión.

Gómez Leyva fue atacado la noche del pasado 15 de diciembre por dos hombres en una 
motocicleta que le dispararon cuando iba en su camioneta de donde trabaja a su casa. Los 
criminales le dispararon a la altura de la cabeza, pero no lograron herirlo gracias al blindaje 
del vehículo.
A poco menos de un mes del atentado, las autoridades han informado que la célula criminal 
que ejecutó el ataque contra Gómez Leyva operaba en Ciudad de México y en el Estado de 
México. Omar García Harfuch, el secretario de Seguridad capitalina, ha asegurado que los 
agresores prepararon el atentado previo a cometerlo.
Sobre la célula que han detenido, las autoridades han dicho que está liderada por Pedro Pool 
N., quien viajaba en el Seat Ibiza la noche del ataque. Entre las cosas halladas en los cateos 
de la madrugada del miércoles, se encontraban al menos 11 armas largas y cortas, uno de 
los vehículos usados en la agresión, dos granadas, más de 4.000 dosis de drogas, además 
de gorras con las siglas del Cártel Jalisco Nueva Generación. 
Aún no hay información oficial sobre él o los autores intelectuales de la agresión al periodista.

La diputada federal por Morena, Julieta Vences Valencia, señaló que Puebla es el 
cuarto estado con el mayor número de casos de mujeres víctimas de violencia 
digital entre 2020 y 2021, sólo por debajo de la Ciudad de México, Estado de 
México y Veracruz.
Ante las cifras alarmantes sobre el ciberacoso en Puebla, exhortó a la Fiscalía del 
Estado a llevar a cabo las investigaciones necesarias de manera eficaz con la dili-

gencia y con perspectiva de género en los delitos cometidos contra la intimidad sexual 
de las mujeres.
A través de un Punto de Acuerdo, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género en San 
Lázaro comentó que, con base en datos recopilados por el Módulo sobre Ciberacoso del Ins-
tituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática, 22.8 por ciento de las mujeres sufrió 
ciberacoso durante 2021; en el caso de Puebla, 26.6 por ciento de las mujeres experimentó 
al menos una situación de ciberacoso en el mismo periodo.
De las situaciones de ciberacoso en Puebla la publicación o venta de contenido sexual sin 
consentimiento es la más frecuente, pues representa una de las seis entidades federativas 
con mayor número de casos.
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REDada

EMBAJADA DE EE.UU. EN CUBA 
INFORMA DE APROBADOS CON 
NUEVA POLÍTICA MIGRATORIA

La Embajada de Estados Unidos en Cuba detalló que 
estos aprobados se beneficiarán ahora de una migración 
legal, segura y ordenada

DAMAR HAMLIN SUPERA PRUEBAS 
MÉDICAS Y CONTINUARÁ 

REHABILITACIÓN CON LOS BILLS
El lunes 2 de enero, Damar Hamlin sufrió un paro cardíaco 
durante el duelo Bengals-Bills, último de la semana 17 
de la temporada de la NFL

MUERE EL LEGENDARIO 
GUITARRISTA JEFF BECK

Beck destacó como un gran innovador tanto con los Yar-
dbirds, grupo en el que sustituyó a Eric Clapton, como 
al frente del Jeff Beck Group

ASESINAN A TITULAR DE 
LA UNIDAD DE COMBATE AL 

SECUESTRO DE COLIMA
La agresión ocurrió cuando sujetos armados inter-
ceptaron a la funcionaria y dispararon en su contra 
cuando iba descendiendo de un vehículo oficial
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DESCARTÓ EDUARDO RIVERA PROGRAMA DE CINEMÓMETROS; 
SE LANZARÁ CAMPAÑA DE CONCIENTIZACIÓN

Facultad de Ingeniería de la BUAP, 
una comunidad de universitarios 
comprometidos: Rectora Lilia Cedillo

Todos y cada uno de nosotros, en el día 

nuestros estudiantes, aseguró la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez en el Segundo 
Informe de Labores de Ángel Cecilio Gue-
rrero Zamora, director de la Facultad de 
Ingeniería de la BUAP, unidad académica 
que describió como un grupo de univer-
sitarios comprometidos que cumple con 
ese cometido.

Durante el Segundo Informe 
de Labores de Ángel Cecilio 
Guerrero Zamora, director de 
esta unidad académica

“Me es grato asistir a los informes de 
los directores, porque en ellos uno se da 
cuenta del trabajo cotidiano en el aula y 
los laboratorios, en investigación y vincu-
lación con la sociedad. Actividades muy 
importantes de nuestra institución  que 
en algunas áreas se hace muy patente. 

Po ello, destacó la colaboración de 
esta facultad con las unidades académi-
cas que conforman la División de Estudios 
Superiores de Ingeniería y Tecnología, 
para establecer convenios con empresas 
como Audi, por ejemplo, los cuales dan 
cuenta de la unidad: “Una sola universi-
dad y equipo: un equipo de universitarios 
comprometidos al conjuntar intereses”.

También reconoció la reactivación del 
trabajo con la Academia Mexicana de la 
Construcción, mediante cursos imparti-
dos a profesionistas y estudiantes. “Esta 
vinculación con los sectores productivo 
y empresarial me llena de gusto, porque 
es el primer contacto para nuestros es-
tudiantes con el mundo real que van a 
enfrentar fuera de nuestra institución”.

Por otra parte, la Rectora Lilia Cedillo 
señaló que un buen número de profesores 

labor académica y formación de los es-
tudiantes, así como a su entrega y com-
promiso con estas labores diarias, por lo 
que reiteró su apoyo para fortalecer a la 
Facultad de Ingeniería.

En la presentación de su informe, el 
director de la Facultad de Ingeniería, Án-

retos que afrontaron para un regreso 
seguro a las aulas. Así se estableció una 
labor académica presencial e híbrida, se 

fortalecieron las actividades de formación 
técnica-práctica y se desarrollaron diver-
sas conferencias, talleres, cursos y foros.

Además se propusieron soluciones 
innovadoras y mecanismos de acción en 

-
reas pendientes se encuentran la reacre-
ditación de dos de sus colegios y la actua-
lización de planes de estudio en función 
de las necesidades de las empresas. “Se-
guimos avanzando para enfrentar nuevos 
retos; ejerzamos el camino del aprendiza-
je mediante el uso de laboratorios. Juntos 
construyamos una facultad para todos”, 
expresó.

A través de un video dio a conocer que 
los seis programas de licenciatura se en-
cuentran en el nivel 1 de los Comités In-
terinstitucionales para la Evaluación de la 
Educación Superior (CIEES) y tienen cin-
co opciones terminales de la Maestría en 
Ingeniería. El total de la matrícula ascien-
de a 4 mil 712 alumnos de licenciatura y 
38 de posgrado.

Para apoyar a los estudiantes se vali-
daron mecanismos de titulación, se for-
talecieron los grupos de investigación, se 
puso en marcha un diplomado de apoyo 
a la titulación, se utilizaron nuevas formas 
de comunicación y en el laboratorio mul-
tidisciplinario se instauraron estrategias 
prácticas para aprender de otras carreras 
o ámbitos de especialización.

La planta docente la integran 165 
profesores: 44 mujeres y 121 hombres. 
Fueron recategorizados 13 académicos y 
hubo tres nuevas contrataciones por hora 
clase. Se tienen seis cuerpos académicos: 
uno consolidado, cuatro en consolidación 
y uno en formación. Además de 20 pro-
yectos de investigación.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Ante la propuesta de reto-
mar el programa de cinemómetros, por 
el alto índice de accidentes viales en la 
Ciudad de Puebla, el presidente Eduardo 
Rivera Pérez aclaró que está descartada 
este proyecto, como lo anunció anterior-
mente, pues la alternativa es una campa-
ña de concientización.

“Esto es algo que tiene que cambiar 
en el municipio de Puebla, y tiene que ser 
con la participación de todos, lo he estado 
insistiendo el gobierno de la ciudad, no va 

a poner un policía, o un agente de tránsi-
to para cada automovilista”, declaró.

Cabe mencionar que, este martes 11 
de enero, la subsecretaria de Movilidad 
del Ayuntamiento de Puebla, Rubí Váz-
quez Cruz, había anunciado que, Puebla 
es la cuarta ciudad con más muertes por 

ello, propuso en Comisión de Infraestruc-
tura, Movilidad y Servicios Públicos imple-
mentar cinemómetros.

Ante este contexto, el alcalde comentó 

que para 2023, se va a implementar una 
campaña permanente de cultura vial, para 
reducir el número del accidente, además, 
lamentó que se registren 52 decesos por 
accidentes de este tipo.

“Lo que está autorizado por parte del 
gobierno de la Ciudad, y lo que vamos a 
realizar durante todo este año va a ser 
una campaña permanente de cultura vial, 
es inadmisible, como ha manifestado la 
directora de movilidad, que tengamos 52 

municipio, estamos dentro de los primeros 
lugares lamentablemente por fallecimien-
to, productos de accidentes viales”, dijo.    

Rivera Pérez reiteró que, se respetará 
el anuncio que había hecho en el mes de 
agosto del 2022, cuando dijo que sería 
cancelada esta propuesta de cinemóme-
tros, por el reclamo en contra, por parte 
de la ciudadanía.

“Como se había anunciado anterior-
mente, el tema de los cinemómetros, es un 
proyecto que está cancelado por parte del 
gobierno de la Ciudad, lo que le he pedido 
a la directora es que implemente otro tipo 
de prácticas y de medidas, para generar 
mayor cultura vial”, declaró.  SILVINO CUATE

Casi listo Hospital IMSS 
en Cuautlancingo; 
seguirán las fotomultas 
en Puebla
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, in-
formó que tuvo reuniones con el director 
general del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, donde 
se comentó que próximamente se realiza-
rá la inauguración del Hospital de Cuaut-
lancingo.

Comentó que el compromiso de Zoé 
Robledo fue darle seguimiento a los pro-
yectos para Amozoc, la construcción de 
San Alejandro y la próxima inauguración 
del hospital que se construye en Cuaut-
lancingo.

“Fue una gran reunión en donde pu-
dimos darle cuenta y seguimiento de los 
proyectos que tienen ellos echados para 
adelante, sigue en pie el tema de Amo-
zoc, sigue en pie el tema de San Alejan-
dro, está por ya dar fecha de inaugura-
ción del hospital que se está haciendo por 
parte del seguro social, y bueno seguimos 
trabajando en los análisis puntual, para 
que se fortalezca”, declaró.

En este mismo sentido dijo que, tam-
bién se reunió con el auditor Superior de 
la Federación, David Rogelio Colmenares 
Páramo para trabajar de manera coordi-
nada y reiterar su interés de afrontar los 
casos de corrupción.

-
mos días tendrá una reunión con el sector 
empresarial del estado de Puebla, contra-
rio a lo que había establecido el entonces 
gobernador de Puebla Miguel Barbosa 
Huerta.

SEGUIRÁN LAS FOTOMULTAS
En otro tema, el mandatario estatal informó 
que continuarán las Fotomultas en la enti-
dad aunque el año pasado haya terminado 
el contrato con la empresas que operaba 
el servicio, actualmente está en revisión el 
trabajo de la empresa responsable.

Además, aclaró que, los operativos 

conciencia a los poblanos, ya que, actual-
mente está en vigencia el calendario de 

 SILVINO CUATE
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Coparmex celebra acuerdo 
salarial en Audi; terminó 
de buena manera, dice
Puebla, Pue-La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) 
celebró acuerdo entre la empresa Audi 
México y su sindicato, con el objetivo de 

El presidente Rubén Furlong Martínez, 
señaló que, si bien la negociación tuvo 

que este tema concluyera de manera sa-

El Sindicato Independiente de Trabaja-
dores de Audi México pactó con la arma-

salario de los más de 5, 700 trabajadores 
de la planta, según dio a conocer esta ma-

“Es un acuerdo muy interesante para 
los trabajadores y sus familias, ya que 
impacta directamente en su calidad de 
vida y también en la economía de la re-
gión, entonces lo recibimos como una 
muy buena noticia y estamos contentos 

Finalmente, destacó que en Puebla se 

Audi, pues son grandes motores econó-
micos que potencian el desarrollo social, 
sobre todo en momentos como el actual 
donde la industria pasa tiempos compli-

         ALMA MÉNDEZ

Acuerdo salarial de 
Audi brinda seguridad y 
estabilidad a trabajadores, 
opina la Canacintra

Industria de Transformación (Canacintra) 
señaló que el acuerdo entre Audi México 
y su sindicato brinda seguridad y estabi-
lidad a los trabajadores, pues se mantie-

Además, Audi le da certidumbre a la 
continuidad de sus operaciones para cum-

El organismo, además informó que 
para el estado de Puebla el acuerdo ayu-
da a preservar un entorno de estabilidad 

-
ción y atracción de nuevas inversiones de 
la industria, motor de la economía y de 
generación de empleos bien remunera-

 ALMA MÉNDEZ

LOS MUNICIPIOS POBLANOS NO TIENEN DINERO 
PARA OPERAR SERVICIO DE AGUA POTABLE

Puebla, Pue. Con un aumento de 
9.4% directo al salario más ajus-
te en prestaciones la armadora 
de autos de lujo Audi México y su 
sindicato evitaron el estallamien-
to de la huelga que tenía como 
límite este día a las 11:00 horas.

En un boletín emitido por el 
Sindicato Independiente de Tra-
bajadores Audi México (SITAUDI) 
entregado a sus trabajadores, se 
detalla que el acuerdo incluye 
10 por ciento de reparto de uti-

vales de despensa, aguinaldo de 

previos y ayuda de útiles escola-
res por mil 700 pesos. 

       ALMA MÉNDEZ

El gobernador recordó que, 
también fue el año pasado, 
cuando el Poder Legislativo 
hizo ajustes a la tarifa para 
Agua de Puebla

de administración, el gobernador Sergio 
Céspedes Peregrina descartó impulsar la 
remunicipalización del agua, argumen-
tando que los Ayuntamientos no tiene las 

-

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que el año pasado, el Congreso del Estado 

para buscar la forma de remunicipalizar el 
-

có que se requiere una gran inversión por 

en donde el Congreso ya tuvo un análi-
-

nanciera los municipios, para poder estar 
soportando el tema de lo que implica un 
cambio en el tema de la concesión de 
agua, por el momento es un tema que 

El gobernador recordó que, también 
fue el año pasado, cuando el Poder Legis-

gobierno del estado, es la revisión de que 
la empresa respete el tabulador, además 
de brindar un mejor servicio, incluyendo 

“Si estamos muy puntualmente dándo-
le seguimiento, para que el servicio me-
jore, para que lo que se comprometió en 
el Congreso y con el gobierno del estado, 
tenga una mejora palpable, de calidad, 
con servicios, y sobre todo con la amplia-

ción en el tema de redes que tiene que 

Recordemos que la actualización de 

por ciento por consumo doméstico y co-
mercial, los cuales entraron en vigor a 

Con esto, la empresa tendrá que in-
vertir en materia de infraestructura, esto 

-
 SILVINO CUATE
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Puebla promoverá a nivel 
nacional el pádel con 
torneo nacional en mayo

Innecesario que el 
Congreso dedique 
tiempo a impugnaciones 
sin sustento por mi 
designación: Sergio 
Salomón Céspedes
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, dijo 
que le corresponde al Congreso del Esta-
do de Puebla, responder la impugnación 
de selección de gobernador sustituto de 
Puebla, esto ante el reclamo del abogado 
Israel Trujillo López. 

Trujillo López impugnó la designación 
de Sergio Salomón Céspedes ante la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) según el 
expediente SUP-JDC 13/2023.

Ante esta situación, el gobernador dijo 
que es el Poder Legislativo el responsable 
de dar una respuesta, por esta segunda 
impugnación que se presenta.

El titular del Poder Ejecutivo dijo ser 
respetuoso de la acción legal por parte 
del abogado, sin embargo, confía en que 
su nombramiento fue conforme a la ley. 

“Es un tema que atenderá el Congreso 
porque contra ellos tengo entendido que 
es este señalamiento que se hace. En lo 
que a mí respecta no le veo mucho caso 
estarle dedicando tiempo a cosas que para 
nosotros están sustentadas legalmente, es 
más importante darle paso el tema, es ex-
traño que solamente en algún momento, 
una persona sea la que tiene este tipo de 
interés, sin embargo respetamos sus ac-
ciones”, manifestó el mandatario.

Recordemos que, el primer juicio de 
amparo 2309/2022-V se interpuso el 28 
de diciembre del año pasado por el ciuda-
dano Jesús Arturo Beltrán Salgado, quien 
estuvo representado por los abogados 
Rocío García Romero y Máximo Javier 
Castillo Flores.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rive-
ra Pérez anunció el Torneo Nacional de 
Pádel 2023, que por primera vez, Puebla 
será sede, del 18 al 21 de mayo.

El alcalde comentó que se reunirá a 
casi mil jugadoras y jugadores de todos 
los niveles, por ello se espera una derra-
ma económica de 20 millones de pesos.

"El pádel es un deporte que surgió en 
México, y que se ha exportado a otras la-
titudes a nivel mundial y que, realmente 
es un deporte que viene creciendo de una 
manera extraordinaria, y que me parece 

que hay que promocionarlo y hay que 
promoverlo", declaró. 

Agregó que, antes del torneo, en el 
Estado se realizará el circuito poblano 

permiten sumar puntos para el ranking, y 

Dijo que, los participantes del circuito 

federación mexicana de pádel.
Por ello, tanto el circuito poblano como 

el torneo nacional están respaldados por 
la federación mexicana de pádel.

Dijo que las inscripciones se pueden 
hacer en la página de la federación de pá-
del, o acudir a los clubes: padelex, match 
point, star pádel o u-pádel.

Cabe mencionar que, el pádel se juega 
con palas mientras que al tenis se juega 
con raquetas, la de pádel es mucho más 
pequeña y presenta un gran grosor, ade-
más, se juega siempre en parejas y cons-
ta de tres elementos para su desarrollo: 
la pelota, la pala y el campo de juego o 
pista, consiste en hacer botar la bola en el 
campo contrario.  SILVINO CUATE

EN 24 HORAS 239 NUEVOS INFECTADOS DE 
CORONAVIRUS Y 52 HOSPITALIZADOS EN PUEBLA

Puebla, Pue. José Antonio Martínez Gar-
cía, titular de la Secretaría de Salud de 
Puebla, reportó que en las últimas 24 
horas se registraron 239 nuevos infec-
tados de Coronavirus, sin registro de 
muertos por este virus.

Además, dio a conocer que hay mil 
489 casos activos, entre ambulatorios y 
hospitalizados, la presencia del virus se 

encuentra en 54 de los 217 municipios 
de la entidad.

Asimismo, en el estado hay 52 per-
sonas hospitalizadas por SARS-CoV-2, 
tres de ellas requieren de ventilación 
mecánica asistida.

En cuanto a las cifras totales desde 
que comenzó la pandemia de Corona-
virus en el estado de Puebla, José An-

tonio Martínez, señaló que hay 192 mil 
617 casos positivos acumulados y 17 
mil 348 poblanos muertos.

Por otra parte, el secretario reiteró 
que del miércoles 11 al viernes 13 de 
enero, se realizará una jornada de vacu-
nación contra la Covid-19 en 94 munici-
pios, incluyendo Puebla capital. 

         SILVINO CUATE



JUEVES  
12.01.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

��������	
���
���������
����
���
���������������������������

RESPETEN LOS 
TIEMPOS, EXHORTÓ EL 
ECOLOGISTA A QUIENES 
QUIEREN MADRUGAR 
POR LAS CANDIDATURAS
Puebla, Pue. El dirigente estatal del Par-
tido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Jaime Natale Uranga, llamó a quienes 
siguen destapando su interés político 
de participar como candidatos rumbo 
al proceso electoral 2024 a respetar los 
tiempos y no ser “adelantados”.

Mencionó que cada partido político, 
sea o no de la coalición Juntos Haremos 
Historia o de la oposición, son libres de 
adelantar los nombres de sus posibles 
precandidatos que estarán compitien-
do en sus procesos internos. 

Incluso Jaime Natale dijo que en la 
esfera local y nacional el partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena) que está actualmente al frente 
del Poder Federal y Estatal, son los que 
más destapes han tenido desde el 2022 
a la fecha.

Uranga enfatizó que el Verde Eco-
logista será respetuoso de los tiempos 
que marca la propia Ley Electoral, por 
ello como partido no prevé adelantar 
ningún proceso interno para definir 
precandidatos y candidatos.

“El adelantar algunos nombres, cada 
partido es libre de hacerlo, el partido en 
el poder -Morena- es el que lo ha hecho 
tanto en lo nacional como en los esta-
dos, el PVE todavía no hemos adelanta-
do los procesos, aún falta para el 2024”.

De esta forma, Jaime Natale hizo un 
llamado a los interesados en participar 
a través del PVEM o de otra fuerza po-
lítica, primero a consolidar lo que se ha 
hecho para conseguir la transformación 
de los poderes y después ya en su mo-
mento hacer públicas sus aspiraciones 
dentro de la ley”.  AURELIA NAVARRO

ESTE 2023 SE ABRIRÁN 15 LECHERÍAS LICONSA 
MÁS EN JUNTAS AUXILIARES DE PUEBLA

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Eduardo Castillo López sostuvo que 
la designación de Sergio Salomón Céspe-
des Peregrina como gobernador del es-
tado de Puebla para lo que resta de la 

nada que la tire”.
En la lectura política, Castillo López 

atribuyó que la impugnación que presen-

Partes de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federa-
ción, tiene un claro interés de desesta-
bilizar al estado y empañar el actuar del 
Congreso local.

“Quieren hacer pensar a la ciudadanía 
que hay ingobernabilidad y no es cierto, 
porque se tiene un gobernador que está 
trabajando desde el primer día de su 
nombramiento. Las personas que están 
detrás de la impugnación quieren dar otro 
tinte. Descontrolar el tema Estatal”, dijo.  

Eduardo Castillo reiteró que el nom-
bramiento de Céspedes Peregrina como 
gobernador fue una disposición que se 
tomó de común acuerdo entre los dife-
rentes Grupos Parlamentarios que forman 
la LXI legislatura.

Hizo un llamado a terminar con las es-
peculaciones y respetar la disposición que 
tomó el Congreso local el pasado 15 de 
diciembre del 2022. 

“Dejare claro el tema, este Congre-

al hoy señor Sergio Salomón Céspedes 
como gobernador y así nos vamos a que-
dar. El nombramiento fue dado casi por 
unanimidad”, citó.

-
greso local tiene conocimiento sobre la im-
pugnación asentada bajo el expediente SUP-

JDC-13/2013, por lo que esperará a saber la 
resolución que tome el Tribual Electoral.

Cabe reiterar que fue Israel Trujillo López 
quien impugnó la designación ante la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Ju-
dicial de la Federación (TEPJF), de acuerdo 
con el expediente SUP-JDC 13/2023, caso 
que fue asignado al magistrado José Luis 
Vargas Valdez.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El subgerente de Abasto 
Social en Puebla de Lecherías Liconsa, 
Eduardo Girón Monterrubio, adelantó 
que en juntas auxiliares de Puebla capi-
tal se abrirán 15 lecherías más durante 
este 2023.

Indicó que se está trabajando con 
los diferentes alcaldes del interior del 
estado, sin distingo de partidos políti-
cos, para poder ampliar la apertura de 
más lecherías Liconsa y poner al alcan-

de este lácteo para este 2023 se man-

tendrá en 5 pesos con 50 centavos por 

en lactancia y adultos mayores tengan 
acceso a esta leche. 

Señaló que dentro del padrón de be-

que van de los 6 a 12 meses, de 3 a 5 
años y personas con alguna discapacidad.

Girón precisó que el programa de 
Abasto Social del Poder Federal busca 
cumplir también las políticas de bienes-
tar del recién nombrado por el Congreso 
local, como gobernador de Puebla, Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina.

“Estamos haciendo convenios con 
los DIF municipales. Hemos tenido plá-
ticas con el alcalde de la capital, Eduar-
do Rivera Pérez donde vamos hacer un 
convenio para abrir lecherías en juntas 
auxiliares y seguir dando esta leche 
subsidiada”.

Cabe hacer mención que este día, 
Eduardo Girón estuvo con la alcaldesa 
emanada del Partido Acción Nacional 
(PAN), Paola Angón para hacer la aper-
tura de una lechería en la cabecera del 

personas.  AURELIA NAVARRO
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PRD respalda nombramiento de 
Sergio Céspedes como gobernador

Un éxito la reunión con 
el gobernador, afirman 
los empresarios
Puebla, Pue. Héctor Sánchez, presidente 
electo del Consejo Coordinador Empresa-
rial (CCE), aseguró que la iniciativa privada 
sostuvo una reunión con el gobernador de 
Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregri-

-
ra y con visón de futuro donde todos los ru-
bros trabajen a favor de la entidad poblana.

Esto después de que el ejecutivo estatal 
se reunió con más de 100 empresarios en 
Casa Puebla, donde participó Olivia Salo-
món, secretaria de economía, Javier Aquino 
Limón, coordinador de gabinete y Andrés 
Villegas Mendoza, subsecretario de Gober-
nación.

En entrevista para Lo de Hoy, el empre-
sario señaló que existe un gran interés de la 
autoridad estatal para mejorar las condicio-
nes económicas y sociales de Puebla, por 
lo que la iniciativa privada se sumará para 
apostarse a trabajar en unidad.

Destacó que lo más importante para 
Puebla es que en este momento se atraigan 
más inversiones, haya creación de empleos 
para fortalecer a las compañías, desde Mi-
pymes hasta las grandes empresas.

“Estamos muy de acuerdo, creo que va 
por ahí y si algo hemos visto que funciona 
es que la unión hace la fuerza y nosotros 
vamos de la mano con ello”, acotó.

Señaló que seguirán las reuniones con la 

agenda, para poder contar con reuniones 
periódicas para favorecer a los clústers, así 
como la atracción de inversiones y empleo.

Cabe mencionar que a dicho encuen-
tro se asistió Gabriel Posada Cueto, Héc-
tor Sánchez, Salvador Miguel Bojalil, Luis 
Regordosa, Manuel Espinosa Maurer, José 
Yitani Maccise, José González Cobián,  An-
tonio Grajales, Ignacio Alarcón Rodríguez 
Pacheco.

También asistieron Alejandro Acevedo, 
Antonio Yitani Budib, José Antonio Torre 
Lamuño, Luis Lozano Mijares, Manuel Ruiz, 
Pedro Yitani Budib, Rafael Ramos, Javier 
Miguel, Rafa Torre Lamuño y Alejandro Ras-
sam Andres, al igual que Abelardo Cepeda, 
Alfonso Ventura, César Menéndez, Felipe 
García Mancinas, Gerardo Dávila, Guillermo 
Dávila, José Luis Millán, José Miguel Gue-
rrero Longoria, Miguel Ángel Arévalo, Se-
bastián Kuri y Xavier Lozano.

Así como Antonio Álvarez, Emilio Can-
teli, Ennio Balcázar, Enrique Villar Torroella, 
Gregorio Suárez, Herberto Rodríguez, Isa-
bel Contreras Casarín, Mario Mendívil, Ra-
món Lozano, Efrén Canto, Salvador Miguel 
Gabriel, Emil Nacif, Carlos Quiroz, Fernando 
Treviño, Juan Pablo Maurer, Juan Carlos 
Huerta, Fredy Torres, Gabriel Huerta, En-
rique Ramón, José Luis Segura González, 
Juan José Menéndez, Carlos Javier Espi-
noza, Carlos Ruiz Vallejo, Gerónimo Llano, 
Guillermo Gómez Sentíes, José Luis Cisne-
ros, José Mancilla, Martín Vera y Mauro Dá-
vila.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El dirigente estatal del Par-
tido de la Revolución Democrática (PRD), 
Carlos Martínez Amador consideró que la 

-
regrina como gobernador de Puebla no 
debe ponerse en duda.

-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
como un personaje “que le hacía falta 

las conciliaciones para hacer crecer a la 
entidad.

-
ra de gobernador debe ser respetada por 
todos, y bajo esta dinámica el PRD será 
institucional y estará a la espera de ser 
llamado para una reunión con el titular 
del Ejecutivo local.

 “Nosotros estamos en espera de al-
gún llamado del gobernador, de quien 

-
cemos de varios años. Su llegada como 
gobernador la vemos con buenos ojos”.

De esta forma, el líder del PRD en Pue-

que Céspedes Peregrina hará una buena 
labor como gobernador para mejorar el 
estado, reiteró.

Aclaró que el PRD no tiene ninguna 
solicitud de la dirigencia nacional respec-
to a la designación de Céspedes Peregri-
na, por lo que su partido se mantendrá 
institucional, es decir, habrá dialogo a tra-
vés de una relación más estrecha con el 
gobernador emanado de Morena. 

 AURELIA NAVARRO

EDUARDO ALCÁNTARA RECOMIENDA A POBLANOS 
INTENSIFICAR MEDIDAS CONTRA EL COVID

El coordinador del Grupo Parlamenta-
rio del Partido Acción Nacional (PAN), 
Eduardo Alcántara Montiel pidió a los 
poblanos recordar que el uso de cubre-
bocas es obligatorio, y tener presente 

que la aplicación de las vacunas es fun-
damental.

Indicó que todas las personas sin 
importar si se trata de niños o adul-
tos mayores deben tener presente que 

la Secretaría de Salud Estatal da a co-
nocer con tiempo la ubicación de los 
módulos de vacunación, la cual abrió 
la posibilidad de ampliar las jornadas 
para los días sábados para que trabaja-
dores puedan acudir sin abandonar sus 
horarios laborales.  

Llamó a las familias a mantener el 
cuidado para evitar que los contagios 
por Covid-19 se sigan presentando, al 
saber que a este 11 de enero se regis-
traron 239 casos positivos, y 52 per-
sonas hospitalizadas de las cuales tres 
están con ventilación asistida.

Alcántara Montiel exhortó a que 
tanto en espacios cerrados como abier-
tos se respete el uso de mascarillas, la 
Sana Distancia al menos a un metro.

Mientras que en los hogares sugirió 
abrir ventanas para ventilar las estan-
cias, evitar lugares abaratados, lavar 
constantemente las manos.

De igual forma el panista recordó 
que una de las medidas que no se debe 
pasar por alto es el estornudo el cual 
se debe hacer en la flexura del codo o 
colocando un pañuelo desechable en la 
nariz.  AURELIA NAVARRO
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Reconoce Ignacio Mier liderazgo de AMLO y el papel de 
México en la Cumbre de Líderes de América del Norte

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena destaca que el Presidente ha recuperado la 
dignidad soberana del pueblo de México, a través de su representación como jefe Estado

El diputado Ignacio Mier Velazco, coor-
dinador del Grupo Parlamentario de Mo-
rena, Ignacio Mier Velazco, reconoció el 
liderazgo del presidente Andrés Manuel 
López Obrador y el papel de México en la 
X Cumbre de Líderes de América del Nor-
te, que se llevó a cabo en nuestro país.

En conferencia de prensa, el también 
presidente de la Junta de Coordinación 
Política, destacó que el Presidente ha re-
cuperado la dignidad soberana del pueblo 
de México, a través de su representación 
como jefe Estado.

Una muestra de ello, resaltó, es que 
en este momento el peso mexicano es 
la cuarta moneda más apreciada en el 
mundo, debido a su estabilidad; “el pro-
pio ‘The Economist’ reconoció que Méxi-
co es una de las mejores economías del 
mundo, en términos de comportamiento 
macroeconómico y de consumo”.

En este contexto, Mier Velazco destacó 
la relevancia que tiene para México esta 
Cumbre que reunió a los tres jefes de Es-
tado de una de las regiones más potentes 
del continente americano, “la región de 
Norteamérica, con sus 500 millones de 
habitantes, nos ubica como una de las re-
giones, en población, más importantes, y 
que nos abre muchísimas posibilidades”.

Destacó que México juega un papel im-
portante, toda vez que ahora es una de las 
11 economías más relevantes del mundo; 
“una economía emergente, con mayor re-
levancia actualmente como miembro de la 
OCDE” (Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económicos)”.

Respecto el tema de la energía, Mier 
Velazco comentó que hubo coinciden-
cias entre los tres mandatarios sobre la 
necesidad de la transición energética, la 
cual está vinculada a la competitividad. 
“Nosotros lo decíamos desde la reforma 
eléctrica”.

“La reforma del 2013-14 liquidó prác-
ticamente a la generación de energía hi-

dráulica como una de las energías más 
limpias con funcionamiento mecánico. In-
cluso es más limpia que la fotovoltaica y 
que la eólica, y hoy se está reconociendo 
eso”, recordó.

Por ello, destacó que hoy a México se le 
reconoce que puede ser un exportador im-
portante de energías limpias con la coloca-
ción de los paneles solares sobre el lecho 

-
ca, el nivel de radiación e infraestructura 
de transmisión nos convierte en un factor 
fundamental para poder ayudar a toda la 
región en la transición energética”.

Sostuvo que se ha insistido, desde que 
se hizo la reforma a la Ley de la Industria 
Eléctrica, en que se debe de respetar el 
Estado de derecho, “incluso por parte de 
Estados Unidos no formó parte sustantiva 
de la agenda el tema de la energía eléc-
trica, por lo que hace a los posibles con-

Mier Velazco enfatizó que la Cumbre 
fue exitosa, porque se abordaron los te-
mas de migración, el combate a las dro-
gas, sobre todo del fentanilo, y la coo-
peración que debe haber entre México y 
Estados Unidos a lo largo de toda la fron-
tera norte como un asunto de seguridad 

-
ción sexual de niños, “temas que tienen 
que ver con la seguridad de ambos países 
y de la región”.

En torno al posicionamiento del pre-
sidente de Estados Unidos, Joe Biden, 
sobre la deportación masiva a México de 
por lo menos 30 mil personas de varias 
nacionalidades, el legislador por Puebla 
indicó que fue una declaración descon-
textualizada, ya que en la materia se 
acordó crear una asociación para analizar 
el fenómeno migratorio.

Por otro lado, anunció que la reunión 
interparlamentaria entre México y Estados 
Unidos se va a desarrollar dentro de los 
próximos 45 a 90 días, en nuestro país. “Es-

tamos por determinar el lugar de manera 
conjunta con el Congreso Norteamericano”.

“Uno de los temas que va a estar en la 
agenda de la reunión interparlamentaria 
será la revisión puntual de todo el marco 
jurídico que regula los procesos migrato-
rios en ambos países y lo vamos a vincu-
lar también a esta asociación del estudio 
y el análisis de los procesos migratorios 
de todo lo que es América Central hacia 
los Estados Unidos”, agregó.

Cuestionado sobre que la coalición “Va 
Por México”, integrada por el PAN, PRI y 
PRD, pedirá que la jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México comparezca en la Cámara 
de Diputados, por el choque de trenes de la 
Línea 3 del Metro, Mier Velazco pensó que es 
un asunto que le competía exclusivamente 
al Congreso de la Ciudad de México.

Agregó que éste es un tema que se 
debe tratar con la mayor responsabilidad 
por la naturaleza y la importancia que 
tiene el Sistema de Transporte Colectivo 
Metro para la Ciudad de México.

Sobre los avances que ha tenido el go-
bierno capitalino sobre el atentado al pe-
riodista Ciro Gómez Leyva, que este miér-
coles se dio a conocer, el diputado opinó 
que es un logro de la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México y los siste-
mas de inteligencia que coadyuvan para 
la persecución del delito de carpetas in-
tegradas que se produjo derivado de 12 
cateos a 10 personas.

“Reitero mi solidaridad con él y con 
todos los periodistas que cada día, cada 
mañana cuando transmitieron notas, a 
veces, se destacaron intereses, y es bue-
no lo que hizo la Fiscalía y que se llega 
hasta sus últimas consecuencias”, añadió.

Por otra parte, opinó que la propuesta 
del diputado Alejandro Moreno Cárdenas 
(PRI) de retomar el Fondo de Capitalidad, 
“es muy buena”, pero que la tienen que 
presentar los diputados y diputadas del 
PRI en el seno del Congreso de la Ciudad 

de México.
En otro tema, Mier Velazco informó 

que el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, el próximo 
viernes realizará un “diálogo ciudadano” 
con diferentes sectores en Puebla, con el 

socializar el debate de la reforma electoral 
y se involucren los congresos estatales, a 

“Una vez que sea publicado, lo que no 
fue impugnado, hagan las adecuaciones, 
lo más pronto posible, para poder armoni-
zar el proceso electoral del 2024”, explicó.

Finalmente, Mier Velazco fue cues-
tionado sobre el proceso de desafuero 
contra el dirigente Nacional del PRI, el 
diputado Alejandro Moreno Cárdenas, so-
bre el cual indica que va en la parte de la 
revisión, alegatos y pruebas.

Posteriormente, dijo, se realizó la dic-
taminación, para que la voten al menos 
tres integrantes de la Sección Instructora, 

juicio de declaración de procedencia; “esa 
es la ruta”.  REDACCIÓN

Pide Santiago Creel al Gobierno Federal información oficial sobre acuerdos en materia 
de migración, fentanilo, seguridad y energía con Estados Unidos y Canadá

NO PODEMOS ACEPTAR QUE MÉXICO SE CONVIERTA EN EL “PATIO 
TRASERO” DE ESTADOS UNIDOS

 El pueblo de México debe 
estar informado de los acuerdos 
reales, de lo contrario, fue una 
Cumbre de fotografías

El presidente de la Mesa Directiva de la 
Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión, Santiago Creel Miranda, solicitó al 
Gobierno Federal informar a las y los mexi-
canos sobre los acuerdos temas en torales 
tratados en la reunión trilateral con Esta-
dos Unidos y Canadá como son: seguridad 
, fentanilo, migración y energía.

“La migración, los 30 mil migrantes 
que vamos a recibir mes con mes, el tema 
del fentanilo, lo que tiene que ver con el 
crimen organizado y luego el cambio de 
reglas en materia de energía, pues ame-

ritan que el pueblo de México esté infor-
mado de los acuerdos reales si es que 
se discutieron internamente. Y si no se 
discutieron, entonces, fue una Cumbre de 
fotografías”, dijo.

En conferencia de prensa, Creel Miran-
da falló que la llegada a nuestro país de las 
personas deportadas de Estados Unidos 
generaría un problema humanitario en las 
ciudades fronterizas, por lo que es inacep-
table que México se convierta en el “patio 
trasero” de nuestro vecino del norte .

“Nosotros no podemos como país, por 
la dignidad y la soberanía de México, con-
vertirnos en el “patio trasero” de los Es-
tados Unidos de América, no lo podemos 
hacer, no lo podemos aceptar. Tenemos 
que llegar a un acuerdo migratorio de 
nuestra gente, primero, de los naciona-

les que están indocumentados en Estados 
Unidos”, insistió.

Sobre los avances en la investigación 
del atentado contra el periodista, Ciro Gó-
mez Leyva, el diputado presidente dijo, 
una vez más, se demuestra que “cuando 
se quiere, se puede”, al tiempo de exigir 
que continúen las indagatorias para cono-
cer quiénes son los autores intelectuales 
y la causa de ese atentado.

“Y yo aquí lo que le pediría al Presi-
dente de la República ya todas las autori-
dades es que hagan lo mismo con los tres 
periodistas que están desaparecidos (en 
Guerrero) Jesús Pintor, Fernando Moreno 
y Alan García”, precisó.

En torno al reciente siniestro en el Sis-
tema de Transporte Colectivo Metro, Creel 
Miranda se pronunció a favor de que retorne 

el Fondo de Capitalidad y solicitó a las autori-
-

tes para el mantenimiento y supervisión de 
este medio de transporte.  REDACCIÓN
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En Texmelucan, sujeto 
asalta Oxxo y le suman 
cargo de violación

El hombre identificado como 
Jonathan David “N”, quien 
presuntamente asaltó un Oxxo y 
tras detenerlo fue acusado por 
otra persona de agresor sexual

San Martín Texmelucan, Pue- Tras ser acu-
sado de robar una tienda Oxxo, elementos 
de la Policía Municipal de San Martín Tex-
melucan detuvieron a Jonathan David “N”, 
presunto ladrón y agresor sexual.

Tras su detención, otra persona señaló 
a Jonathan David “N”, como presunto res-
ponsables de delitos sexuales en su con-
tra, por lo que, fue puesto a disposición 
de la Fiscalía General del Estado (FGE) de 

Cabe resaltar que, primero se le acusó 

tres mil pesos en efectivo de la tienda de 
la cadena Oxxo de la colonia Los Dicios, 
donde amagó a la empleada para robarle.

Tras el llamado de auxilio y tras un 
-

vado a la Dirección de Seguridad Pública, 
donde otra persona lo acusó de abuso se-
xual.  CAROLINA GALINDO

Tras golpear a su pareja, 
Adrián la mató de un disparo 
por convivir con su abuelo
Con base en el cúmulo de pruebas pre-
sentadas por la Fiscalía General del Esta-
do, se dictó sentencia condenatoria con-

delito de feminicidio.
-

cia acreditó que, el 25 de marzo de 2018 

del municipio de Coronango, el hoy sen-

sentimental de 19 años de edad tras en-
contrarla conviviendo con el abuelo de él.

-

su muerte.
Tras exhibir diversas pruebas sustenta-

das, la Fiscalía de Puebla logró que la au-

a una pena de 43 años de prisión y conde-
na al pago de reparación del daño moral e 
indemnización económica.  REDACCIÓN

A la cárcel por intento de homicidio 
en Izúcar; dispararon en contra 
una mujer dejándola paralítica
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla obtuvo la vinculación a proceso de 
dos hombres por su posible responsa-
bilidad en el delito de homicidio califi-
cado en grado de tentativa en el muni-
cipio de Izúcar de Matamoros.

El 1 de marzo de 2022 la afectada y 
-

móvil en el Barrio de San Juan Piaxtla, 

quienes se transportaban en una mo-
tocicleta les interceptaron.

Presuntamente el primero de ellos 
disparó con un arma de fuego contra 

-

ron sin movilidad de manera perma-
nente.

Una vez que los imputados fueron 
aprehendidos, la Fiscalía de Puebla 
expuso datos de prueba y logró que 
el Juez de Control los vinculara a pro-
ceso con la medida cautelar de prisión 
preventiva.  REDACCIÓN

Un ángel de utilería para celebraciones de Huatlatlauca; 
Arquidiócesis pide evitar exponer a menores

Puebla, Pue- La Arquidiócesis de Puebla 

de la parroquia del municipio de Huatlat-
lauca para que se reúna con el Comité 
de Fiestas Patronales de esta demarca-
ción y Protección Civil municipal para po-
der acordar eventos donde se pongan en 
riesgo a los habitantes.

Esto, tras la difusión vía redes sociales 
de un vídeo donde se puede apreciar a 
un menor de edad que es caracterizado 

-
der desde la torre del templo de este mu-

nicipio hacia el atrio parroquial.
Mediante un comunicado, la Arqui-

diócesis explicó que, como parte de las 
festividades del Día de Reyes, en dicho 
municipio se realiza desde hace varias dé-
cadas este evento el cual se ha hecho una 
tradición.

Dicha tradición la sigue promoviendo 
-

tronales de la comunidad.
-

roy, ha manifestado su desacuerdo con 

los niños que participan en esta actividad.
Por lo que, la iglesia católica sugirió 

que se pueda realizar esta tradición utili-
-

ner en riesgo la vida de los participantes.
Asimismo, la Arquidiócesis enfatizó 

que, en cualquier otra comunidad de su 
-

salvaguardar la vida, la salud y la inte-
gridad de las personas, por encima de 
costumbres, tradiciones o iniciativas “no-
vedosas o vistosas”.  ALMA MÉNDEZ
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Fiscalía Puebla entrega 
a niña a su madre; 
era buscada desde 
Estados Unidos
Con la colaboración de autoridades de la 
Ciudad de México, la Fiscalía General del 
Estado de Puebla ubicó ilesa a una menor 
de 3 años de edad trasladada de Estados 
Unidos sin consentimiento de su madre.

La Institución de procuración de justi-
cia recibió denuncia de una mujer quien 
informó que Víctor David N., padre de su 
hija, no regresó a la menor de 3 años 
luego de su visita familiar ordenada por 
el Tribunal y presuntamente trasladó a la 
niña a México cometiendo lo que en Es-
tados Unidos se conoce como secuestro 
parental.

La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla en coordinación con el FBI estable-
ció que Víctor David N. contaba con un 
domicilio en la colonia Tres Cruces de la 
ciudad de Puebla. También se obtuvo co-
nocimiento de que arribaría junto con la 
menor a la Ciudad de México provenien-
tes de un vuelo comercial.

Agentes investigadores de la Fiscalía 
de Puebla se trasladaron al aeropuerto de 
la Ciudad de México donde con el apoyo 
de elementos de la Secretaría de Segu-
ridad Ciudadana ubicaron a la menor de 
edad.

Agentes investigadores, personal del 
FBI y del Consulado Norteamericano tras-
ladaron a la niña a las instalaciones de 
la Fiscalía de Puebla para entregarla a su 
madre proveniente de Estados Unidos.

 REDACCIÓN
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La Fiscalía Puebla dictó 
sentencia condenatoria 
contra Adrián N. penalmente 
responsable del delito de 
feminicidio en Coronango

Con base en el cúmulo de pruebas pre-
sentadas por la Fiscalía General del Esta-

do, se dictó sentencia condenatoria con-
tra Adrián N. penalmente responsable del 
delito de feminicidio.

La Institución de procuración de justi-
cia acreditó que, el 25 de marzo de 2018 
en la localidad de San Antonio Mihuacán 
del municipio de Coronango, el hoy sen-
tenciado agredió físicamente a su pareja 
sentimental de 19 años de edad tras en-
contrarla conviviendo con el abuelo de él.

Además de golpear a la víctima, 
Adrián N. tomó un arma de fuego y dis-
paró causándole una lesión que ocasionó 
su muerte.

Tras exhibir diversas pruebas sustenta-
das, la Fiscalía de Puebla logró que la au-
toridad judicial sentenciara al responsable 
a una pena de 43 años de prisión y conde-
na al pago de reparación del daño moral e 
indemnización económica.  REDACCIÓN
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ta como una herramienta útil para el 
control de síntomas”, explica la doc-
tora Arboleda.

También los médicos que actual-
mente ejercen se formaron en una 
era de la medicina basada en la evi-
dencia. “Los efectos terapéuticos del 
cannabis llevan estudiándose a pro-
fundidad hace apenas diez años. Es-
tamos en la infancia de la investiga-
ción y por eso aún no hay suficiente 
evidencia científica”, aclara la docto-
ra que durante años se ha encargado 
de organizar talleres y conferencias 
en América Latina para que más pro-
fesionales de la salud conozcan los 
beneficios terapéuticos de la planta.

Conociendo la planta 
LA PLANTA DE CANNABIS TIENE MÁS 
de 500 compuestos químicos, entre 
ellos se encuentran los cannabinoi-
des (hay más de 100) y los estudios 
se enfocan principalmente en los 
dos que más abundan en la planta: 
THC y CBD. Ambos se utilizan en la 
práctica clínica, pero el THC tam-
bién es popular por su uso adulto. 

“Cuando hablamos de THC para uso 
medicinal estamos hablando de con-
centraciones supremamente bajas 
que no tienen que ver con las altas 
concentraciones que usamos para el 
uso adulto. Así, el THC ha mostrado 
ser útil para el manejo del dolor cró-
nico”, profundiza. 

Además de sus efectos para el con-
trol de dolor crónico neuropático, 
el THC ha demostrado ser efectivo 
mejorando la calidad de sueño en 
personas que tienen síndrome de 
estrés postraumático al disminuir 
los terrores nocturnos. También, ha 
resultado efectivo para aliviar el ape-
tito en pacientes con VIH, sida y cán-
cer. Y en calmar las náuseas y el vó-
mito secundarios a la quimioterapia. 

“El CBD y el THC son psicoactivos 
y ambos trabajan en el sistema ner-
vioso central. La diferencia es que el 
CBD no produce la intoxicación que 
podríamos ver con altas concentra-
ciones de THC”, explica la doctora 
como respuesta al creciente mito 
que enaltece al CBD como una sus-
tancia no psicoactiva.

El CBD ha funcionado con artritis 
reumatoide como antiinflamatorio, 
y también en algunas enfermedades 
como síndrome de Crohn. “Pero es 
importante comprender que no to-
dos los antiinflamatorios son analgé-
sicos”, agrega la doctora, y dice que el 
CBD no ha mostrado funcionar para 
calmar el dolor. 

También, el CBD es ansiolítico, 
“pero solo hay estudios específica-
mente en el trastorno de ansiedad 
social y ansiedad en pacientes con 
dolor crónico, cáncer, párkinson y 
trastorno del espectro autista”, acla-
ra, ya que la desinformación ha ali-
mentado el mito de que el CBD pue-
de curar la ansiedad en el momento 
y que no es necesario un tratamiento 
a largo plazo.

El CBD también es neuroprotec-
tor y ayuda con crisis convulsivas en 
pacientes con epilepsias refractarias. 
Ha mostrado impactar en la frecuen-
cia y en la intensidad de estas crisis, 
sobre todo en pacientes niños. Tam-
bién ha mostrado ser antioxidante y 
por eso ha tomado mucha fuerza en 
enfermedades dermatológicas como 
psoriasis, eczemas, dermatitis atópi-
ca y acné.

NUESTRO CUERPO Y 
EL CANNABIS
TODOS LOS SERES HUMANOS Y ANIMA-
les vertebrados (y algunos inverte-
brados) tenemos un sistema endo-
cannabinoide que se compone de 

tres partes: receptores cannabinoi-
des (CB1 en el sistema nervioso cen-
tral y CB2 sistema periférico); canna-
binoides endógenos (anandamida y 
2-AG), y enzimas o proteínas que sin-
tetizan y degradan a estos cannabi-
noides endógenos que producimos. 

La doctora Arboleda explica: “Este 
sistema sirve para mantenernos en 
equilibrio, cuando la persona pierde 
el tono de su sistema endocannabi-
noide tiene problemas y sabemos 
que cuando damos cannabis exóge-
no (de la planta) regresa al equilibrio 
y el paciente reporta una mejoría. Lo 
que pasa es que el cannabis está inte-
ractuando con tu sistema endocan-
nabinoide y regresando al cuerpo al 
equilibrio. Este sistema interactúa 
con muchos sistemas de nuestro 

Especial

“Los efectos terapéuticos 
del cannabis llevan 
estudiándose a 
profundidad hace 

Cannabis contra el dolor crónico
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EL ESTATUS LEGAL del uso 

Tres usos principales 
del cannabis

Uso adulto
Comúnmente conocido como recreativo 

o lúdico.

Industrial
Hemp o cáñamo que se usa en la industria 

suplementos alimenticios.

Hace referencia al cannabis como planta, 
no al cáñamo.

organismo: cardiovascular, inmuno-
lógico, plasticidad sináptica, emocio-
nes, ciclo del sueño, con las vías del 
dolor, etcétera”.

Esto es importante porque para 
que algo nos duela pasa por las vías 
del dolor, después llega al cerebro y 
entonces sentimos dolor. “El sistema 
endocannabinoide interactúa con 
nuestras vías del dolor. Cuando el 
cannabis se toma en dosis apropia-
das, en el paciente correcto y con el 
producto adecuado, debería interac-
tuar con su sistema endocannabinoi-
de para regresar al equilibrio y que 
sienta una mejoría”. 

Legalidad en estado 
de pausa 
EL ESTATUS LEGAL DEL USO MEDICI-
nal del cannabis interfiere con los 
avances en estudios científicos. Por 
ejemplo, en Estados Unidos el uso 
del cannabis medicinal es ilegal de 
manera federal. Cada estado ha to-
mado posturas distintas, pero fede-
ralmente es ilegal. Así, la Administra-
ción de Alimentos y Medicamentos 
(FDA, por sus siglas en inglés) solo 
ha aprobado un producto de can-
nabis que se llama Epidiolex para 
pacientes con epilepsia refractaria. 
Cada frasco le cuesta al paciente 
1,500 dólares, esto lo convierte en un 
producto inalcanzable para la mayo-
ría de la población.

“Todo lo que venden las tiendas de 
cannabis de forma legal en Califor-
nia, Colorado y otros estados son su-
plementos alimenticios, esto quiere 
decir que nada está aprobado como 
uso médico”, previene Arboleda.

“México está muy cerca de Estados 
Unidos, entonces recibimos todos 
estos productos que venden por 
fuera del marco legal y que no son 
tratamientos médicos. Es una situa-
ción muy grave porque a la planta 
de cannabis —al igual que a todas 
las plantas— le crecen hongos y 
bacterias, además la pueden crecer 
con pesticidas, metales pesados y 
contaminantes. Al no haber un con-
trol de calidad estricto, en estudios 
de laboratorio se han encontrado 
productos con e-coli, clepsidra y un 
montón de patógenos; comenzamos 
a ver pacientes que están teniendo 
infecciones por consumir productos 
que estaban contaminados”, explica. 

En México, en 2017 se modificó la 
Ley General de Salud diciendo que 
en el país el cannabis tiene propieda-
des curativas. Al día en que se cerró 
esta edición existe ya un reglamento 
de cannabis medicinal, que se emitió 
en enero de 2021. Sin embargo, no se 

ha implementado. “Es muy frustran-
te que los pacientes en México no 
puedan acceder a tratamientos rea-
les de cannabis. Este reglamento está 
lleno de zonas grises y por eso vemos 
que se venden productos de canna-
bis bajo la sombrilla de que son su-
plementos alimenticios”, dice la doc-
tora, quien ha pasado los últimos 
años luchando porque los pacientes 
que son candidatos a tratamientos 
de cannabis en México puedan acce-
der a un producto confiable. 

Paciente correcto
EL DOLOR ES TAN COMPLEJO QUE 
afecta todas las dimensiones de la 
vida de un ser humano: relaciones 
interpersonales, de pareja, capaci-
dad para trabajar, concentrarte, fun-
cionalidad, capacidad para dormir 
y calidad de vida. “Con estos trata-
mientos buscamos impactar desde 
diferentes estrategias, porque una 
sola cosa no es suficiente y hay que 
hacer analgesia multimodal (medi-
camentos, terapia física, terapia psi-
cológica y cannabis)”.

Sin embargo, no todos los casos de 
dolor son adecuados para recibir un 
tratamiento con cannabis. La docto-
ra María Fernanda explica que una 
prescripción responsable y segura 
tiene tres puntos muy importantes: 
1. El paciente debe ser candidato a 
cannabis. Hay contraindicaciones y 
pacientes que no deben tomarlo. 
2. Un profesional de la salud que esté 
debidamente entrenado en la pres-
cripción de cannabinoides. 
3. Un producto que cumpla con están-
dares de calidad y respaldo sanitario.

 
La doctora Arboleda termina dicien-
do, “si te falta uno de estos tres no 
podemos hablar de una prescripción 
responsable de cannabinoides”. 
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La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, infor-
mó que se detuvieron a 11 personas por la 
agresión en contra del periodista Ciro Gómez 

Leyva; los detenidos estarían relacionadas con la 
autoría material de la agresión.

El secretario de Seguridad, Omar García Har-
fuch, indicó que las personas aprehendidas forma-
rían parte de una célula criminal, liderada por  Pool 
Pedro “N”., la cual está dedicada a llevar a cabo 
homicidios, extorsiones a comerciantes y narco-
menudeo.

El funcionario no descarta que se trate de pre-
suntos integrantes de otra célula criminal ligada a 
algún cártel, pero que por ahora solo están iden-

Ciudad de México y Estado de México. Esto, ante 
el hallazgo de gorras con iniciales del Cártel Jalisco 
Nueva Generación aseguradas en los cateos donde 
detuvieron a los presuntos agresores.

Pedro “N” fue quien presuntamente coordinó y 
participó en la agresión directa al periodista, se-
ñaló.

En conferencia de prensa, García Harfuch indi-
có que desde el 6 de diciembre los agresores vi-
gilaron las instalaciones de Grupo Imagen, donde 
labora el periodista, y detalló las rutas que siguie-
ron los automóviles y motocicleta involucrados en 
el ataque.

-
nas detenidas serán presentadas ante el juez de 
control por los delitos en fragancia y a la par será 
preparada la investigación por homicidio en grado 
de tentativa contra el periodista.

Sheinbaum indicó que no se puede especular 
con causas o motivos de la agresión, porque éstas 
se determinarán con la investigación.

La detención se realizó tras el cateo de 12 in-
muebles ubicados en las alcaldías de Gustavo A. 
Madero, Venustiano Carranza, Iztacalco e Iztapa-
lapa.

La titular de la Fiscalía detalló que durante los 
cateos se aseguraron siete armas cortas, cuatro 
largas, dos granadas de fragmentación, cartuchos, 
mil dosis de droga, ocho vehículos, cinco motos, 
documentación diversa y animales exóticos.

Por la mañana, la jefa de gobierna informó que 
la madrugada de este miércoles la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana y la Fiscalía General de Jus-
ticia de la Ciudad de México realizaron los cateos 
de forma simultaneas, logrando la aprehensión de 
las personas.

La mandataria reiteró que en no habrá impuni-
dad por el hecho.

ATAQUE AL PERIODISTA 
CIRO GÓMEZ LEYVA
El 15 de diciembre, la camioneta donde viajaba el 
periodista Ciro Gómez Leyva fue atacada a bala-
zos, cerca de su domicilio en la colonia Florida, al 
sur de la Ciudad de México.

“Alguien, a juzgar por lo que ocurrió, por lo que 
me dijo la autoridad, el Ministerio Público, los peri-
tos, me quiso matar anoche”, dijo entonces Gómez 
Leyva.

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad 
Ciudadana capitalina, reconoció que el ataque 
contra el periodista fue directo y concretamente 
para atentar contra su vida.

Dos semanas después, autoridades capitalinas 
informaron que ya había algunos avances en la in-
vestigación, aunque omitieron hablar sobre deten-
ciones en el caso.

-
hículos implicados en el ataque, y que han ubicado 
a los presuntos autores materiales.

México cerró el 2022 acumulando el 20% de los 
asesinatos de periodistas en el mundo durante el 
año pasado, de acuerdo con el informe de la orga-
nización Reporteros Sin Fronteras (RSF).

Aunque durante el año asesinaron a 13 perio-
distas en el país, el reporte señala 11 casos por 
estar directamente vinculados con su profesión.

El informe destaca a México como el país que 
no está en guerra más peligroso para el ejercicio 
del periodismo.
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AUTORIDADES NO DESCARTAN QUE SE 

TRATE DE PRESUNTOS INTEGRANTES 
DE OTRA CÉLULA CRIMINAL LIGADA A 

ALGÚN CÁRTEL, PERO QUE POR AHORA 
SOLO ESTÁN IDENTIFICADOS COMO UNA 

CÉLULA LOCAL QUE OPERA EN LA CIUDAD 
DE MÉXICO Y ESTADO DE MÉXICO. ESTO, 

ANTE EL HALLAZGO DE GORRAS CON 
INICIALES DEL CÁRTEL JALISCO NUEVA 

GENERACIÓN ASEGURADAS EN LOS CATEOS 
DONDE DETUVIERON A LOS PRESUNTOS 

AGRESORES.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / ARCHIVO CUARTOSCURO
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